

Demokratischen Republik schaffen wir ein Beispiel für die künftige Entwicklung in ganz Deutschland.

#### Zur staatlichen Leitungstätigkeit

Werte Abgeordnete!

Entscheidend für die Lösung der vor uns stehenden Aufgaben ist die weitere Entfaltung der sozialistischen Demokratie, die Verbesserung der Führungstätigkeit der Staats- und Wirtschaftsorgane sowie die ständige Erhöhung der Verantwortung aller Staatsbürger für ihren sozialistischen Staat.

Gemäß dem bewährten Prinzip des demokratischen Zentralismus verbinden wir die Entscheidung der Grundfragen durch die zentralen Organe, die einheitliche und disziplinierte Durchführung der für die gesamte Republik verbindlich festgelegten Aufgaben mit dem ständigen Ausbau der schöpferischen Mitwirkung, Mitgestaltung und Mitentscheidung der Werktätigen in allen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens und in allen Staats- und Wirtschaftsleitungen. Dabei gilt es, vor allem die eigenverantwortliche Planungs- und Leitungstätigkeit der Betriebe, der Kombinate und Vereinigungen Volkseigener Betriebe für die Lösung der volkswirtschaftlichen Aufgaben voll zu verwirklichen. Zugleich muß die eigenverantwortliche Leitung des gesellschaftlichen Lebens durch die örtlichen Staatsorgane im Bezirk und Kreis, in der Stadt und in der Gemeinde erhöht werden.

Unsere Anstrengungen sind darauf gerichtet, auch in der staatlichen Leitungstätigkeit das Gesetz der Ökonomie der Zeit konsequent zu verwirklichen.

Es geht darum, einen höheren gesellschaftlichen Nutzen der staatlichen Leitungstätigkeit zu gewährleisten und mit geringem Aufwand höhere Ergebnisse zu erzielen. Dazu ist es notwendig, die gesamte Leitungstätigkeit, angefangen vom Minister bis zum Bürgermeister, wissenschaftlich zu durchdringen und die fortgeschrittensten Erkenntnisse der Wissenschaften zur Grundlage der gesamten Staatsarbeit zu machen.

Der Zeitpunkt ist herangereift, wo wir nach den Prinzipien der modernen Leitungswissenschaft und in Anwendung der Erkennt-